

Santiago, 11 de noviembre de 2009.

Señor
LUCÍA CANALES LARDIEZ
Intendente de Valores Subrogante
Av. Libertador Bernardo O'Higgins 1449
Santiago
Presente



2009110102151

12/11/2009 - 12:04

Operador: **ESALINAS**

Nro. Inscrip: **636** - División Control Financiero Valores



Ref.: Contesta Oficio nº 21150 de fecha 10 de Noviembre de 2009.

Señora Intendente Subrogante:

De acuerdo a lo solicitado mediante Oficio de la Referencia, y respecto a la veracidad de la información contenida en la nota de prensa a la que se remite el Oficio indicado, me permito informar a Ud. lo siguiente:

- i) Respecto a lo señalado en la nota de prensa referida, en la parte relativa a las negociaciones e inversiones en los países de Perú y Colombia, la publicación indicada no refleja adecuadamente lo señalado por el suscrito.

En efecto, durante el mes de Julio de 2009, Americatel Perú, empresa perteneciente al grupo Entel, participó junto con otro operador en las etapas iniciales de precalificación de una licitación de espectro de 1900 para servicios de telecomunicaciones en Perú. Estas instancias iniciales de preclasificación, solo tenían un carácter preliminar, no vinculatorio y que no generaban compromiso legal ni financiero alguno ni para Americatel Perú, Entel S.A., Entel PCS ni para empresa alguna relacionada del Grupo Entel.

Con posteridad a esta instancia de preclasificación Americatel Perú decidió no perseverar en el respectivo proceso.

Por otra parte en lo relativo a lo señalado por la nota de prensa en que se alude a Colombia, tal cual se señala en la parte en que se cita al suscrito, la que paso a transcribir; "Puede ser en donde se presente una oportunidad de negocios buena. Seguro que la vamos a evaluar por que nuestro rol es producir valor para nuestros accionistas", a lo que se refirió el suscrito es que Entel PCS constantemente está evaluando oportunidades de negocio que le den valor a sus accionistas, sin que exista intención específica u obligación de realizar algún negocio o inversión en Colombia en estos momentos.

- ii) Respecto a las inversiones a realizar por el grupo Entel en el mercado Chileno y el monto de ellas, al ser ella **información de interés** en los términos establecidos en la Norma de Carácter General N° 210 de fecha 15 de Enero de 2008, ésta se encuentra debida y oportunamente publicada en la página web del grupo (www.entel.cl), específicamente en el link "Inversionistas" y bajo el título de "Información de Interés".

Esta señala textualmente lo siguiente: "Empresa Nacional de Telecomunicaciones S.A. informa que con fecha 30 de abril se realizó la Junta de Accionistas, luego en ronda de consultas posteriores, se solicitó información sobre plan de inversión 2009. Donde la empresa indica que el plan de inversiones del Grupo Entel se estima en USD\$ 450 a 500

millones de dólares, monto que se distribuye en; negocio móvil (incluyendo terminales móviles) 70 a 80%, negocio de red fija 15 a 20% y resto para filiales internacionales.", información que es totalmente concordante con lo publicado en la prensa el día de ayer. Esta información relevante está publicada en la página web indicada desde el mes de abril de 2009

Respecto a la solicitud de remisión de la presente respuesta a las Bolsas de Valores en el mismo plazo, cabe señalar que Entel PCS Telecomunicaciones S.A., es una sociedad anónima cerrada sometida a las normas de las sociedades anónimas abiertas al tenor de lo señalado en el artículo 2 inciso séptimo de la Ley de Sociedades Anónimas, cuenta sólo con dos accionistas determinados (Entel Telefonía Personal S.A. con un 99,9% y Entel S.A con 0,1%), sin que sus valores o ella se encuentre registrada en la Bolsa de Valores alguna, por lo que no transa sus acciones en ninguna Bolsa de Valores. Dado lo anterior no corresponde que se deba remitir esta comunicación a las Bolsa de Valores. Sin perjuicio de lo anterior y para acceder a lo solicitado por Ud. estamos remitiendo la presente a las Bolsas de Valores.

Finalmente le hago presente que en el día de ayer el sucrito tuvo una conversación con el señor Jorge Contreras de la Superintendencia de Valores y Seguros, comunicándole lo aquí señalado. Asimismo, le reitero nuestra mejor disposición para aclarar cualquier aspecto de la presente que pudiere no haber quedado clarificado cuando Ud. lo estime conveniente.

Le saluda muy atentamente,



Hernán Marió Lores
Gerente General
Entel PCS Telecomunicaciones S.A.

CC: Bolsa de Comercio de Santiago.
Bolsa Electrónica de Chile.
Bolsa de Corredores, Valparaíso.

POR MANO

Oficio Ordinario N° **21150** - 10/11/2009



2009110101641

Nro. Inscrip: 636 - División Control Financiero Val



SUPERINTENDENCIA
VALORES Y SEGUROS

O

ANT.: No hay.

MAT.: Información de prensa.

DE : SUPERINTENDENCIA DE VALORES Y SEGUROS

**A : SEÑOR
GERENTE GENERAL
ENTEL PCS TELECOMUNICACIONES S.A.**

En entrevista al Gerente General Hernán Marió aparecida en el diario "El Mercurio" el día 10 de Noviembre del presente año, titulada "Entel PCS analiza opciones para arribar a Perú y Colombia" se menciona que la sociedad "Pese a la alta penetración de la telefonía celular en Chile, la empresa Entel PCS todavía ve espacios de crecimiento. Así y todo, la compañía está analizando arribar a otros países de la región como Perú y Colombia.". Por otra parte, para el mercado Chileno se menciona que "el grupo Entel contempla desembolsar unos US\$ 500 millones. Más de US\$ 400 millones serán para el desarrollo del área móvil."; entre otras cosas.

En relación con lo anteriormente expuesto, esta Superintendencia solicita a usted informar sobre la veracidad de la información aparecida en prensa y en caso de ser efectiva, i) indicar a lo menos las características de dichas inversiones y/o negociaciones, ii) su estado de avance y iii) cualquier otro antecedente que a juicio de la administración sea relevante para el correcto entendimiento de esta operación.

La información requerida deberá ser remitida a este Servicio dentro del plazo de un día hábil contado desde la notificación del presente Oficio, haciéndose presente que en el remitente de su respuesta se deberá indicar el número y fecha de éste. Asimismo, copia de su respuesta deberá ser enviada a las bolsas de valores en el mismo plazo.

Saluda atentamente a Ud.,

LUCÍA CANALES LARDIEZ
INTENDENTE DE VALORES SUBROGANTE
POR ORDEN DEL SUPERINTENDENTE

DCFV/JCV

Av. Libertador Bernardo
O'Higgins 1449
Piso 9°
Santiago - Chile
Fono: (56-2) 473 4000
Fax: (56-2) 473 4101
Casilla: 2167 - Correo 21
www.svs.cl

Según un sondeo realizado por la Consultora GTH-Gestión de Talento Humano entre empresas, como banca, el Banco de Chile y Canal 13, e instituciones como el Banco Central, la crisis financiera impactó fuertemente las áreas de RR.HH. de las compañías y las obligó a reenfocarse. "Esto se ha podido ver en un cambio en las



REC-1250 6 IG 11A1

GERENTES DE RECURSOS HUMANOS aseguran que hacer evaluaciones de las personas puede tener un impacto en la productividad dentro de las compañías.

Sin embargo, según Max Vicuña, socio de M.V. Amapo, "más que necesitar otro tipo de ejecutivos, después de esta revisión y reestructuración de las empresas, nacieron énfasis y necesidades distintas, pero que no son excluyentes con los ejecutivos que están".

4 Gerentes de gestión: Tanto en el sector financiero como en la industria en general y los sectores de consumo masivo, se ve una clara tendencia a mejorar las áreas que controlan la calidad y rentabilidad del negocio.

Filial de telefonía celular del grupo ligado a Hurtado, Fernández y Matte: Entel PCS analiza opciones para arribar a Perú y Colombia

En todo caso, su gerente general, Hernán Marió, ve mucho espacio para seguir creciendo en Chile, gracias al desarrollo de la banda ancha móvil.

JOSÉ RAMÓN OSORRIO

Pese a la alta penetración de la telefonía celular en Chile, la empresa Entel PCS todavía ve espacios de crecimiento. Así y todo, la compañía está analizando arribar a otros países de la región, como Perú y Colombia.

La compañía —ligada a los grupos Hurtado, Fernández y Matte, y que sólo opera en Chile, a diferencia de sus grandes competidores Movistar y Claro— ha estado seriamente ingresando al mercado peruano. Este año participó en una licitación de espectro —que son como las autopistas por donde viaja la información—, pero su incursión quedó en nada. Pese a ello, sigue analizando oportunidades para llegar con su negocio de telefonía móvil al vecino país.

Lo mismo en Colombia, según cuenta el gerente general de Entel PCS, Hernán Marió.

"Puede ser en donde se presente una oportunidad de negocio buena. Seguro que la vamos a evaluar, porque nuestro rol es producir valor para nuestros ac-

Crecimiento en Chile

Con todo, el ejecutivo dice que a nivel local aún hay mucho espacio para crecer. Sobre todo, recalca, considerando el potencial que tiene el negocio de la banda ancha móvil.

"En dos años y un poco más, y a pesar de ser este 2009 un ejercicio difícil", cuenta el ejecutivo, "crecimiento en Chile".

Llegó el momento de las móviles

Nosotros estamos dando acceso a internet en donde las empresas de telefonía fija no llegan".

En un momento de crisis, nos hemos posicionado como el tercer actor de la industria, en general de internet", dijo.

hoy martes la velocidad de conexión móvil (ver recuadro).

El crecimiento de esta área le ha permitido a la firma compensar menores crecimientos por la madurez del mercado de voz y la caída en los ingresos por efecto de la baja en los cargos de acceso. Además, el ejecutivo afirma que la compañía tiene en este negocio un mayor margen de crecimiento que la internet fija.

"Llegó el momento de las móviles. Estamos dando acceso donde de las empresas de telefonía fija no llegan", insiste.

—Pero aún la banda ancha móvil no alcanza las velocidades de la red fija. "Es cierto eso hoy en día. Pero las empresas de telefonía fija estuvieron ofreciendo 256 kbps. Para este año, el grupo Entel contempla desembolsar unos US\$ 300 millones. Más de US\$ 400 millones serían para el desarrollo del área móvil. En esta línea, el ejecutivo anuncia que la compañía duplicará a partir de

darles perspectivas de desarrollo dentro de la empresa.

Velocidad de banda ancha móvil se duplica

hacer el 80% de las cosas que la gente requiere no se necesitan 40 mbps". Frente a esta oportunidad de crecimiento, Marió hizo un llamado a que se abran nuevas licitaciones de espectro.

"Mientras la Unión Internacional de las Telecomunicaciones (UIT) estima que para 2010 la industria móvil necesitará alrededor de 840 MHz por país para acomodar la creciente demanda de servicios de banda ancha, y para el 2020 se proyecta que se requerirán 1.280 MHz por país, en Chile estamos muy lejos de esa cifra", sostuvo.



Hernán Marió, gerente general de la empresa de telefonía Entel PCS.

Velocidad de banda ancha móvil se duplica

Primero fue el turno de las empresas de telefonía fija, que libraron una fuerte lucha en el negocio de la banda ancha, elevando sus estándares.

Ahora es el turno de las móviles. La primera en elevar sus estándares será Entel PCS. Pero, en todo caso, no será gratis.

Por \$5 mil adicionales al plan de banda ancha móvil (BAM), los clientes de la compañía podrán hacer que la velocidad pase de 700 kbps a 1,4 Mbps. Otra opción es pagar \$3 mil adicionales para

tener una velocidad de 1 mbps.

La compañía explicó que esto aplica para todos los planes llamados BAM, los que se pueden contratar desde \$19.900.